

## Activités 2022

### Le mot du président

---

Mesdemoiselles, Mesdames, Messieurs,

Est-ce que tout va bien? Avez-vous tout ce dont vous avez besoin? Ca peut paraître hors propos, ici en Suisse, dans notre contexte et dans ce lieu magnifique.

Perso, je trouve que la question des besoins est une question difficile... Je ne sais pas ce que vous en pensez? De quoi avons-nous vraiment besoin? Quels besoins sont légitimes? Ou pas? Selon quels critères?

Quand on parle de besoins, on parle souvent :

- des besoins primaires ou vitaux, c'est-à-dire nécessaires au maintien de la vie: nourriture – habillement – logement, qui sont, pour nous vivant en Suisse, souvent relativement bien pourvus (et encore, j'imagine que nous connaissons tous quelqu'un pour qui ce n'est pas vraiment le cas) ;

Et on parle aussi :

- des besoins secondaires ou de civilisation, qui correspondent à des habitudes de confort, de bien-être, de culture, de loisirs: transport, communication, santé, entretien et équipement du logement, spectacles, loisirs, coiffure, restauration,...

Et j'ai l'impression que ces besoins-là, ils ne sont jamais vraiment satisfaits. Et même que parfois, plus on répond à ceux-ci, plus ils augmentent. Je trouve que c'est frappant avec mes enfants: plus on répond à leurs « besoins », plus il y en a. Et il me semble que c'est un peu la même chose pour moi. Le grand avantage de tout ceci, c'est que cela stimule la croissance économique...

Continuons donc de répondre au plus possible de nos besoins... Ou pas. Parlant des besoins, Paul Ricoeur a dit dans son ouvrage *Le Volontaire et l'involontaire*, en 1963, que « L'homme est homme par son pouvoir d'affronter ses besoins et de se sacrifier ».

Et si je trouve que cette définition ne me correspond pas autant que ce que j'aimerais peut-être, je trouve qu'elle correspond beaucoup à Essodom et à son engagement au Togo auprès des plus défavorisés.

Presque 2000 ans avant Essodom, un certain Jésus de Nazareth avait aussi donné beaucoup de sens à cette définition, et ces deux vies ne sont pas sans lien entre elles.

Mes enfants ont pris 2 heures de leur vie, hier, où ils ont renoncé à leurs besoins immédiats, pour m'aider à coller des étiquettes, qui permettront par l'argent récolté à répondre un peu aux besoins de plus défavorisés qu'eux, au Togo.

J'aimerais nous encourager, nous aussi, à continuer de cultiver notre humanité en affrontant nos « besoins » et en nous sacrifiant, à l'image d'Essodom et d'autres avant lui, pour répondre aux besoins de moins privilégiés. C'est peut-être un moyen pour freiner l'avalanche des besoins dans nos vies et rendre ce monde un peu plus juste.

Merci pour votre engagement et votre soutien à PROMOhandicap qui est, d'une certaine manière, un affrontement de ses besoins propres et une manière de se sacrifier.

*Samuel Früh, président*

### Activités en Suisse

---

#### Comité

Le comité de l'association s'est retrouvé à de nombreuses reprises pour le suivi des projets au Togo et l'organisation des activités de soutien en Suisse.

A la fin de l'année 2022, nous comptons 17 membres, même nombre qu'à la fin de l'année 2021.

#### Communication

Nous avons tenu à jour régulièrement notre site web [www.promohandicap.ch](http://www.promohandicap.ch).

#### Actions

Nous avons poursuivi nos activités de parrainage de 10 enfants. Grâce à cette aide, leurs conditions scolaire et alimentaire ont été grandement améliorées. Malheureusement, il est à noter que le parrainage des 10 enfants n'est pas entièrement financé par un parrain.

Nous comptons actuellement 6 parrains parrainant 7 enfants en tout. L'association prend en charge les trois parrainages manquants.

*Natalia Dorontsova et Frédéric Reinhard,  
membres du comité*

### Rapport des activités au Togo

---

#### Sensibilisations sur la scolarisation des enfants malentendants

- 21 familles dans 17 villages ont été visitées et encouragées à envoyer les enfants à l'école.
- 10 conseillers de 3 communes dans la préfecture de la Keran ont été touchés. Ils adhèrent à la cause. Les conseillers ont participé à des visites à domicile des enfants et ont aidé à l'identification des familles et des enfants. 30 églises

de différentes dénominations ont été sensibilisées et les membres ont participé aux différentes sensibilisations et identification des malades et enfants à scolariser.

- Au niveau des comités villageois, 7 ont été sensibilisés et impliqués dans les visites et identification des enfants. 12 enfants ont été inscrits à l'école.



### Sensibilisation sur le handicap physique

- 15 villages ont été touchés et sensibilisés, ce qui a permis de visiter 10 familles identifiées. Et 4 chaises roulantes ont été données à deux coordonnateurs, un meunier et une femme.
- Dans ce processus de réhabilitation, 25 paires de cannes ont été fournies par l'association à des personnes victimes d'accidents pour aide à la marche.
- Sur les maladies des yeux, 27 communautés chrétiennes et familles ont été sensibilisées et 73 paires de lunettes ont été distribuées.
- 13 personnes malades de cataractes et de cécités diverses ont été orientées dans les centres et hôpitaux pour des soins.
- Dans 5 villages, 15 malades d'épilepsie ont été orientés et suivis pour la prise de Gardenal.
- 8 personnes handicapées physiques ont été formées sur l'élevage et la santé animale et prise en charge des pestes. 5 d'entre elles ont pris un engagement de commencer l'élevage de poules et pintades.
- Parmi ces personnes formées, 5 membres du bureau de l'association ont été formés.
- Des projets sont en cours d'élaboration notamment sur l'élevage de poulets et pintades.

*Franck Jeanneret,  
membre du comité*



## Rapport financier 2022

<b>Produits</b>	<b>2022</b>
Dons	60.00
Produits des cotisations	240.00
Produits des parrainages et soutien	8 520.00
Recettes des manifestations	0.00
Produits des ventes	0.00
Autres (caisse)	0.00
Intérêts CCP / Banque	0.00
<b>Total des produits</b>	<b>8 820.00</b>
<b>Charges</b>	<b>2022</b>
Charges des manifestations	0.00
Charges des ventes	0.00
Frais administratifs	0.00
Provision pour le projet de la clinique ophtalmologique	0.00
Participation au soutien scolaire	6 720.00
Participation au soutien de l'association PhS Togo	2 400.00
Contributions aux infrastructures (ex. clapier, mur)	0.00
Frais CCP / Banque	324.00
<b>Total des charges</b>	<b>9 444.00</b>
<b>Analyse de l'exercice</b>	<b>2022</b>
Total des produits	8 820.00
Total des charges	9 444.00
<b>Résultat de l'exercice</b>	<b>-624.00</b>

Remarques :

En 2020, les provisions pour le projet de la clinique ophtalmologique s'élevaient à 15'000.-  
En 2022, aucune provision n'a pu être réalisée.